



七谷中だより

No. 2

令和6年 5月13日(月)
加茂市立七谷中学校(Tel 52-0944)
E-mail k-7tnjh@educet.plala.or.jp

5月全校朝会 校長講話より(一部抜粋)

今日は「できる自分を広げていく」ことの良さについて話をします。
この鳥は七谷中学校の校長室脇の中庭を訪れた鳥たちです。

(校長室から撮った、コガラ、ヤマガラ、メジロ、カケス、オオルリの写真を提示しました。)

どうして、校長先生はこんなに鳥の名前を覚えたと思いますか。私は理科の先生ですが恥ずかしながら、カラスやスズメくらいしか鳥の名前は知りませんでした。ある年齢になったとき、先生方に鳥のことを教えなければいけない職場に転勤することになりました。私は焦りました。山に行っても鳥が鳴いていても、鳥が木の枝にとまっても、全くその鳥たちのことを説明することができない。そこで、鳥の名前を覚えるために私は何をしましたでしょう。実は、カメラで写真を撮って、図鑑で名前を調べる、ということをやりました。自分の家の庭にやってくる鳥から、山にいる鳥から、海にいる鳥とか写真に撮りまくって、図鑑で調べては、その写真に名前を入力していきました。どうしてもわからない鳥については、市の博物館の鳥を専門にしている先生にメールで質問したりしました。すると、名前以外にも面白い特徴をいろいろ教えてくれたりしました。そんなことを繰り返しているうちに、今では校長室の隣の中庭を訪れる鳥の名前くらいはわかるようになってしまいました。

鳥の名前を覚え始めの時は、なかなか覚えられなくて、辛くて、嫌で嫌でたまらない時期もあったのですが、そのうちに、今まで出会ったことのない鳥に会うことができると結構楽しいな、と思うことができました。

嫌な勉強が多くあるかもしれませんが、できる自分を広げていくと、将来「ああ、知っていて良かったなあ」と思えることが結構あります。皆さんよりも沢山生きている先輩からのアドバイスだと思って参考にしてください。



【柵にとまるオオルリ】

授業参観、PTA代議員会、日新会総会の書面審議ありがとうございました

4月19日(金)6限から放課後まで、オープンスクールが実施されました。授業と終会と部活動をご参観いただきました。授業参観では3年生は「大人になるとはどういうことか」をテーマに話し合い、2年生は学級目標づくり、1年生は「あなたが生まれた日」という題材で保護者にも入っていただきながら話し合い活動をしました。どの学年も一生懸命考え、意見を発表していました。夜はPTA代議員会が開催されました。代議員会の承認を経て、総会を書面審議で実施しました。書面審議でも承認を得て、今年度の日新会活動が順調にスタートする運びとなりました。



【1年 授業参観】



【2年 授業参観】



【3年 授業参観】

3年生は「大人になるとはどういうことか」をテーマに学級活動をしていましたが、朝日新聞の天声人語(3/24)でこのテーマを取り上げていました。何歳になっても大人になることができる、と言う考え方も面白いな、と思いました。以下に紹介します。

大人になる、って何だろう。物分かりがよくなって、ケンカをしないことだろうか。あるいは何でも自分でできて、誰かに迷惑をかけないことだろうか。四国・松山の弁護士、射場和子さん(59)にお会いして、そんなことを考えた▼彼女の事務所にある日、5歳の男の子がやって来たという。お母さんとの相談が終わり、帰るときのことだった。「次に来るときは、もっと大きくなっているかな」。そう言われて、男の子はにっこりし、大きく手をあげた。「やさしくなるよー」▼その瞬間、まるで魔法使いが杖をふり、魔法をかけたようだったと射場さんはふり返る。「彼にとって、大きくなることは、やさしくなるということ。私には衝撃でした」▼誰もが年を重ねるごとに、やさしさを増す社会があったら、どうだろう。想像してみる。金メダルをとれるようになるのも、勉強ができるのも素晴らしい。だけど、そうでなくてもいい。何かができる、できないに縛られた生き方は、窮屈でたまらない▼かつて射場さんは、IT関係の会社の経営者だった。忙しすぎて病気になり、「逃げ場」を求めるように法律の勉強を始めたそうだ。司法試験に受かったのは12年前、47歳のときである。弁護士として、性暴力の被害者の支援や、ジェンダー問題に取り組んでいる▼松山は、小雨が降っていた。傘を開いて思う。人は何歳になっても、大人になれる。どこまでも、やさしくなれる。大人とは、そう信じ、もがき続ける存在だろうか。

令和6年度委員会、部活動が本格始動しています。

今年度の生徒会活動が始まりました。5月8日(水)は専門員委員会が実施されました。4月の活動を振り返り、今後の活動を確認していました。4月は2,3年生が1年生に仕事を丁寧教えている姿が様々な場面で見られました。その中で、1年生もようやく仕事を覚え、活動する機会が増えてきています。この日は生徒会本部とVS文化委員会が活動しました。

部活動でも、様々な場面で2,3年生が1年生に教えている姿が見られます。最近では、教育相談と平行して部活動を実施しているため、全員揃っての部活動にはなかなかありませんでしたが、できる活動を精一杯行っています。以下の委員会(5/8)や部活動(5/9)の様子をご覧ください。



【生徒会本部】



【VS文化委員会】



【文化部】



【女子バレーボール部】



【特設陸上部】



【卓球部】

5月6月の主な予定		水曜日：部活動なし	
5月		6月	
2日(木)	心臓検診 PM	4日(火)	全校朝会
7日(火)	全校朝会 教育相談	5日(水)	専門委員会
8日(水)	専門委員会 短縮45分		耳鼻科検診1・3年 PM
9日(木)	尿検査1次 教育相談	13日(木)	中越大会激励会
10日(金)	内科検診 PM 教育相談	15日(土)	地区大会(陸上)
15日(水)	歯科検診 AM	16日(日)	地区大会(陸上)
16日(木)	尿検査予備 生徒総会(6限)	18日(火)	地区大会(卓球)
23日(木)	睡眠講話	19日(水)	地区大会(卓球)
25日(土)	小学校運動会	22日(土)	地区大会(卓球)
27日(月)	地域体験活動 職場体験活動	25日(火)	生徒朝会 尿検査2次
28日(火)	地域体験活動 職場体験活動		定期テスト前部活停止(7/2まで)
31日(金)	避難訓練	26日(水)	交流学习会
		29日(土)	通信陸上